

Groupe Sothogam : 20 millions € d'investissements sur 3 ans pour le spécialiste des fermetures de bâtiment

Le groupe Sothogam (comprenant Sothoferm, Sidonie, Sargam, Sthéma & Vue d'ici), l'un des leaders du marché des volets, termine l'année 2023 avec un chiffre d'affaires cumulé de 68 millions d'euros, équivalent à celui de 2022. Malgré un contexte économique particulièrement turbulent dans le secteur du bâtiment, Sothogam prévoit de maintenir cette stabilité en 2024, avec un investissement prévu de 20 millions d'euros au cours des trois prochaines années.

Un chiffre d'affaires 2023 stable, soutenu par la rénovation

Basé à Thouars, dans les Deux-Sèvres (79), le groupe Sothogam (Sothoferm, Sidonie, Sargam, Sthéma & Vue D'ici) est une référence dans le domaine des fermetures de bâtiment depuis plus de 35 ans. Avec un chiffre d'affaires cumulé de 68 millions d'euros en 2023, le groupe maintient sa stabilité par rapport à l'année précédente. Malgré un ralentissement du marché du neuf, Sothogam, qui emploie 385 personnes, maintient ses résultats grâce à une légère augmentation de la demande en rénovation, représentant 80 % de son activité.

Dans le contexte économique actuel tendu, la rénovation connaît une progression, notamment avec une hausse du taux de motorisation des produits observée en 2023. Sothogam constate également une tendance à l'enrichissement du panier moyen avec des produits plus techniques, nécessitant un savoir-faire accru.

En 2023, Sothogam a élargi son champ d'expertise avec l'acquisition d'un nouveau savoir-faire industriel, Vue d'ici, fabricant de volets battants en matériau composite polyuréthane monobloc. Cette opération de croissance externe visait à maîtriser la fabrication de ce matériau exclusif, venant compléter l'offre commerciale du groupe (aluminium, PVC et bois).

Alexandre Maingueneau, nouveau directeur des opérations Sothogam



« Recruté en septembre 2000 chez Sothoferm, j'ai occupé successivement le poste de technico-commercial sédentaire (ATC), responsable du service clients à partir de 2007, puis du service achats à compter de 2012, et enfin directeur du service R&D depuis 2016. À travers mon nouveau poste de directeur des opérations pour l'ensemble du groupe, mon ambition première est de fédérer l'ensemble des sociétés du groupe et d'y inculquer les valeurs qui sont à la base du succès de SOTHOGAM. Grâce à mes 23 années d'ancienneté, j'ai une vision vraiment transversale des secteurs nécessaires au développement d'une industrie. Ma priorité aujourd'hui est la réussite du déménagement de Sargam, mais le développement commercial et industriel à réaliser chez Vue d'ici est un challenge très excitant ».

16 millions d'euros d'investissement pour le nouveau bâtiment pour Sargam en 2024

Le groupe Sothogam prévoit un investissement de 20 millions d'euros au cours des trois prochaines années, engendrant notamment 30 nouvelles embauches dans divers services, allant des services support aux opérateurs et aux commerciaux. Parmi ces investissements, 16 millions d'euros sont alloués à l'entreprise Sargam, dont 11 millions pour le nouveau bâtiment et 5 millions pour l'acquisition de nouvelles machines.

L'objectif de cette nouvelle usine est de répondre à une demande croissante et de diversifier l'offre à travers la création de gammes spécifiques à Sargam, tout en augmentant les capacités de production existantes. Elle permettra au groupe Sothogam de progresser sur différents axes, tels que l'optimisation et la sécurisation des flux de production, l'amélioration des conditions de stockage des matières premières, des conditions de travail, ainsi qu'une meilleure performance énergétique un saut et technologique en matière d'équipement. Sous l'impulsion des prévisions de croissance (une

augmentation de 35 % du chiffre d'affaires prévue sur les trois prochaines années), Sargam construit 8 000 m2 de nouveaux bâtiments à Mauzé-Thouarsais, à proximité du site de l'entreprise Sothoferm. Les locaux actuels de 6 500 m², vieillissants, ne sont plus suffisants pour organiser efficacement la production. Ce déménagement rapproche Sargam du bassin d'emploi thouarsais, facilitant ainsi les recrutements (15 créations de postes envisagées au cours des trois prochaines années).

De plus, il est bénéfique pour les salariés actuels, réduisant de 65 000 km par an les trajets domicile-travail (source : étude interne pour les aides régionales).

Depuis janvier, le rapprochement géographique entre les entreprises Sargam et Sothoferm facilite également les échanges avec les services support et permet la mutualisation de certains équipements, notamment le restaurant d'entreprise (fourni par un traiteur local), dont les 60 salariés de Sargam peuvent bénéficier.

Des investissements pour Sothoferm et Sthéma

Le développement du groupe Sothogam nécessite une structuration des services administratifs, hébergés sur le site de Sothoferm, qui sera modernisé avec la création de 400 m² de bureaux supplémentaires d'ici la fin de 2024, représentant un investissement d'environ 1,5 million d'euros. Cette harmonisation vise à accueillir les nouvelles recrues et à offrir davantage de confort aux collaborateurs actuels. Quinze nouveaux bureaux, deux salles de réunions équipées de technologies de pointe et un nouveau showroom modulable pour mettre en valeur les produits sont ainsi prévus. Le nouveau parking sera également équipé d'ombrières sur lesquelles seront installés 1 700 m² de panneaux photovoltaïques, fournissant 30 % de l'énergie nécessaire au fonctionnement du site.

De son côté, Sthéma bénéficiera également de ces investissements. En 2024, l'entreprise sera dotée d'une extension de bâtiment de 1 400 m², résultant d'un investissement de 2 millions d'euros prévu à cet effet. À cela s'ajoutent 600 000 euros d'investissements pour moderniser le parc de machines et les équipements.